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ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS AMBIENTAIS ? CCAMB

Data: 22 de novembro de 2024
Hora: 9h00
Local: Sala 3 do bloco de Ciências Ambientais

No dia 22 de novembro de 2024, às 9h00, o colegiado do Curso de Ciências Ambientais 

reuniu-se para deliberar sobre os seguintes assuntos: a) Informes; b) Encerramento do 

semestre 2024.1 e consolidação dos diários até 29/11/2024; c) Regimento disciplinar 
discente/UNIFAP; d) Apreciação da banca de progressão funcional (2022-2024), Prof. 
Marco Antonio Augusto Chagas; e) Apreciação da continuidade do processo de 

afastamento para estágio pós-doutoral na Universidade Regional de Blumenau (FURB) 
- Prof. Marco Chagas; f) Atualização da planilha com o plano de qualificação docente; 

g) Projeto de Extensão Ciências Ambientais na COP-30 da professora Regina Célis; h) 
Projeto de Extensão Campus Sustentável UNIFAP: Bem-Estar Animal e Comunitário de 
autoria do professor Darren Norris; i) Apreciação do texto da comissão de uso de IA e 

plágio; j) Convocação Comissão de TCC e Estágio (proposta ajustes regimentais); k) 
Informes e Sorteio das salas dos professores no novo prédio do DMAD; l) Apreciação 

de equivalências de disciplinas - enviar para o NDE; m) Apreciação do pedido do aluno 
Antônio Neto e encaminhamento para a comissão de Estágio; n) Confraternização final 

de ano - Bloco CCAMB (Dezembro 2024); o) O que ocorrer. José Leonardo Lima 

Magalhães, vice-coordenador do curso, iniciou a reunião dando as boas vindas a todos e 

informou sobre as ausências justificadas: Arialdo Martins Júnior, José Júlio Toledo, Julieta 

Bramorski, Renato Hilário. Em seguida, deu início aos itens de pauta: a) Informes: o vice-

coordenador iniciou compartilhando orientações sobre a progressão funcional disponibilizado 

via memorando informativo da CPPD. Em seguida apresentou o Guia Nacional de 

Contratações Sustentáveis, disponibilizado via memorando pela PROAD. Apresentou 

também as atualizações de portarias das comissões internas solicitadas em reuniões de 

colegiado anteriores. Apresentou, por fim, o edital para acessar recursos às atividades 

curriculares de extensão (ACE) publicado pela PROGRAD. Adicionalmente, enfatizou que o 

Departamento ao qual o curso de Ciências Ambientais está vinculado irá publicar um edital 
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próprio em breve para que os proponentes ligados ao curso possam acessar os recursos. b) 
Encerramento do semestre 2024.1 e consolidação dos diários até 29/11/2024: neste 

momento passou para item seguinte e informou que os diários referentes ao semestre letivo 

2024.1 deveriam ser consolidados até o dia 29/11/2024. Os professores se manifestaram 

quanto à instabilidade do sistema SIGAA e a dificuldade de regularizar os diários após o 

período da greve docente neste ano. O professor Charles Chelala deixou sua nota de 

descontentamento com a recorrência das dificuldades impostas pelo sistema atual da 

UNIFAP. Enfatizou que outros órgãos públicos federais possuem sistemas mais eficientes e 

citou o PROESC, sistema de gestão escolar, utilizado pelo governo do estado do Amapá e 

com mais estabilidade do que o sistema utilizado pela UNIFAP atualmente. Ele finalizou 

dizendo que o sistema deveria se adaptar à realidade dos colegiados e não o contrário. O 

professor Marco Chagas concordou com as palavras do professor Charles e acrescentou que 

além das atualizações para adaptar às necessidades dos cursos, o sistema deveria permitir 

que todos os docentes pudessem utilizar suas diversas funcionalidades. Adicionalmente, o 

professor Marco Chagas sugeriu que fosse pautado um item levantado por ele neste 

momento, a necessidade de incluir os planejamentos de aulas no site do curso para que 

todos os alunos e a coordenação tenham acesso de forma facilitada. Muitas vezes, ele 

argumentou, o professor que está na coordenação tem dificuldades no momento da 

avaliação do curso pelo MEC pois os documentos não são encontrados facilmente. Ele 

sugeriu que fosse votada a seguinte questão: a criação de uma pasta virtual para armazenar 

todos os planos de aula por semestre de cada docente. O professor Darren reiterou as 

palavras anteriores sobre os aspectos negativos de uso do SIGAA, mas mostrou resistência 

quanto ao compartilhamento dos planos visto que os mesmos já deveriam ser acessíveis 

pelo sistema pelos próprios alunos e pela coordenação. O vice-coordenador acolheu todas 

as falas e informou que pelo regimento interno da universidade, todos os docentes devem 

enviar seus planos de aula no início do semestre letivo para que a coordenação tenha ciência 

e assine os mesmos para respaldo dos PAIDs e que os docentes utilizem estas informações 

para fins de comprovação das atividades acadêmicas. No entanto, reforçou que precisa do 

apoio dos docentes pois poucos efetivamente enviam seus planos no início de cada 

semestre letivo. Ficou definido que a coordenação iria manter uma pasta compartilhada com 

os docentes para que estas informações fiquem disponíveis e acessíveis em caso de 

necessidade. c) Regimento disciplinar discente/UNIFAP: o vice-coordenador continuou a 

reunião informando sobre um caso de indisciplina de alguns discentes que havia ocorrido 

recentemente no bloco do curso e as medidas disciplinares tomadas pela coordenação do 

curso, sempre com o respaldo do regimento disciplinar vigente. Frisou que era importante 

que todos, principalmente os discentes, tenham ciência deste regimento disciplinar para que 

casos como estes não voltem a acontecer. O professor Darren reiterou que os discentes 

deveriam ser instruídos sobre este regimento desde o primeiro momento em que entram na 

universidade, na semana dos calouros. A professora Géssica, coordenadora titular, informou 
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que estas pautas são discutidas na semana dos calouros mas que é sempre bom que os 

próprios docentes mantenham o diálogo e um ambiente saudável de diálogo com os 

discentes para orientá-los caso presenciem casos de indisciplina e, se for caso, encaminhar 

para a coordenação de curso. d) Apreciação da banca de progressão funcional (2022-

2024), Prof. Marco Antonio Augusto Chagas: Neste momento da reunião foi apresentada a 

banca que irá analisar o processo de progressão funcional no interstício 2022-2024 do prof. 

Marco Chagas. Ela será presidida pelo professor Marcelo Oliveira e terá como membros os 

professores Arialdo Martins Júnior e Alzira Oliveira. A suplência ficará à cargo do professor 

Antônio Sérgio Filocreão. Item aprovado por unanimidade. e) Apreciação da continuidade 

do processo de afastamento para estágio pós-doutoral na Universidade Regional de 
Blumenau (FURB) - Prof. Marco Chagas: O professor Marco Chagas tomou a palavra e 

explicou sua situação de saída para o estágio pós-doutoral, aprovado em reunião colegiada 

no início do ano de 2024, mais especificamente em janeiro e informou que seu processo 

deverá transcorrer nas esferas administrativas mas que a previsão é o seu retorno ocorra no 

final do ano de 2025, caso seja aprovada sua liberação. O professor Marco complementou 

informações sobre o seu projeto e a oportunidade de colaborar com a Universidade Regional 

de Blumenau (FURB). O item foi apreciado e aprovado sem restrições visto que o mesmo já 

havia sido aprovado em reunião colegiada anterior. f) Atualização da planilha com o plano 
de qualificação docente: Neste momento o vice-coordenador apresentou a planilha do 

Plano de Qualificação Docente de Colegiados e Programas (PQDCP), onde constam os 

nomes dos docentes que estão afastados para qualificação e a previsão de saída dos que 

estão com os próximos afastamentos pendentes por ordem de saída. Entre os docentes 

presentes que constam na lista foi feita a atualização da previsão e a inclusão de nomes ao 

final da lista. Ficou definido que os docentes da lista ausentes na reunião seriam consultados 

sobre a manutenção ou não das datas previstas. g) Projeto de Extensão Ciências 
Ambientais na COP-30 da professora Regina Celis: A professora Regina Célis Martins 

Ferreira apresentou projeto de extensão de sua autoria com o objetivo de promover ações, 

discussões e intervenções na sociedade amapaense sobre temas ambientais que serão 

discutidos na COP-30 que será realizada em Belém/PA no ano de 2025. O projeto foi 

aprovado por unanimidade. h) Projeto de Extensão Campus Sustentável UNIFAP: Bem-
Estar Animal e Comunitário de autoria do professor Darren Norris: o professor Darren 

Norris apresentou sua proposta de projeto de extensão sobre sustentabilidade no campus 

marco zero da UNIFAP e intervenções sobre bem-estar animal e da comunidade interna e 

externa da UNIFAP. O projeto foi aprovado por unanimidade. i) Apreciação do texto da 

comissão de uso de IA e plágio: Em seguida, o professor Darren recebeu a palavra e 

apresentou a minuta de texto produzido pela Comissão de uso de inteligência artificial (IA) e 

plágio (Portaria 0026/2024) com recomendações no âmbito dos textos acadêmicos 

produzidos no curso de Ciências Ambientais. O texto foi aprovado por unanimidade. j) 
Convocação Comissão de TCC e Estágio (proposta ajustes regimentais): o vice-
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coordenador externou que há necessidade de convocar outras comissões para elaborar 

atualização dos regimentos de TCC e Estágio no âmbito do curso de Ciências Ambientais. 

Ficou definido que estas comissões deverão apresentar propostas para apreciação do 

colegiado nas próximos reuniões ordinárias. k) Apreciação de equivalências de disciplinas 

- enviar para o NDE: a professora Géssica Santos, coordenadora titular do curso, informou 

sobre a necessidade dos professores se debruçarem sobre as equivalências das disciplinas 

ofertadas aos discentes visto que há 2 PPCs vigentes. Alunos veteranos poderiam, após esta 

avaliação, cursar disciplinas do PPC aprovado recentemente e pedir os créditos no seu 

currículo. Ficou definido que a coordenação de curso irá elaborar uma planilha de 

equivalência e enviar a todos os docentes para que possam avaliar e dar seu parecer. Ao 

final desta etapa será feita a solicitação a PROGRAD e ao DERCA para efetivar a mudança 

no sistema SIGAA. l) Apreciação do pedido do aluno Antônio Neto e encaminhamento 

para a comissão de Estágio: O discente Antônio Carvalho Neto solicitou que fosse incluída 

em pauta a apreciação do seu caso. Ele relatou que é bolsista de iniciação científica em 

outro colegiado, curso de Geografia da UNIFAP, orientado pela professora Daguinete 

Chaves, no qual executam atividades sobre sustentabilidade. Esta área de pesquisa, 

segundo ele, coaduna com as linhas de pesquisa do curso de Ciências Ambientais e no seu 

pedido, esclarece que deseja que seu pedido seja encaminhado à Comissão de Estágio para 

que a carga horária do mesmo possa ser aproveitado dentro da disciplina de Estágio 

Supervisionado. O colegiado definiu que este e outros casos similares podem ser aprovados 

pela própria coordenação mediante parecer da Comissão de Estágio. m) Informes e Sorteio 

das salas dos professores no novo prédio do DMAD: Neste momento, atendendo 

demanda do Departamento de Meio Ambiente e Desenvolvimento (DMAD), foi realizado 

sorteio das salas que serão ocupadas pelos docentes no prédio recém construído e entregue 

ao DMAD. As duplas de docentes irão dividir cada uma das 9 salas disponíveis. n) 
Confraternização final de ano - Bloco CCAMB (Dezembro 2024): Ficou definido que no 

dia da última reunião colegiada do ano de 2024 será feita uma pequena confraternização 

entre os presentes. o) O que ocorrer: não houveram manifestações neste item de pauta. 

Nada mais a tratar, eu, José Leonardo Lima Magalhães, lavrei a presente ata, a qual, depois 

de lida e estando em conformidade, segue assinada por todos os presentes, dando como 

encerrada a reunião às 11h20.

Macapá, 22 de novembro de 2024
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Docentes

1 Alzira Marques Oliveira

2 Charles Achcar Chelala

3 Darren Norris

4 Elizandra de Matos Cardoso

5 Géssica Zila Batista dos Santos

6 Helenilza Albuquerque Cunha

7 Herondino dos Santos Filho

8 Marco Antonio Chagas

9 Karina Cardoso Valverde

10 Marcelo José de Oliveira

11 Regina Célis Martins Ferreira

Técnicos

12 José Leonardo Lima Magalhães

Discentes

13 Antônio Carvalho de Oliveira Neto

14 Letícia Seabra Ferreira

(Assinado digitalmente em 04/12/2024 15:31 )
ALZIRA MARQUES OLIVEIRA

CHEFE
LABQSAMB (11.02.25.16.01.01)

Matrícula: 2029025

(Assinado digitalmente em 04/12/2024 15:34 )
CHARLES ACHCAR CHELALA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 1808313

(Assinado digitalmente em 04/12/2024 16:57 )
DARREN NORRIS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 2270055

(Assinado digitalmente em 05/12/2024 17:09 )
ELIZANDRA DE MATOS CARDOSO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 2029092

(Assinado digitalmente em 05/12/2024 16:04 )
GESSICA ZILA BATISTA DOS SANTOS

COORDENADOR DE CURSO
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 1057320

(Assinado digitalmente em 04/12/2024 10:40 )
HELENILZA FERREIRA ALBUQUERQUE CUNHA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 1453788

(Assinado digitalmente em 05/12/2024 16:16 )
HERONDINO DOS SANTOS FILHO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 2064408

(Assinado digitalmente em 05/12/2024 18:26 )
JOSE LEONARDO LIMA MAGALHAES

COORDENADOR DE CURSO
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 1254744

(Assinado digitalmente em 04/12/2024 12:59 )
KARINA CARDOSO VALVERDE

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
LABQSAMB (11.02.25.16.01.01)

Matrícula: 1811938

(Assinado digitalmente em 04/12/2024 12:41 )
MARCELO JOSE DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 3241607
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(Assinado digitalmente em 04/12/2024 20:04 )
MARCO ANTONIO AUGUSTO CHAGAS
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCAMB (11.02.25.16.01)
Matrícula: 1053756

(Assinado digitalmente em 05/12/2024 14:46 )
REGINA CELIS MARTINS FERREIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CCAMB (11.02.25.16.01)

Matrícula: 1855487

(Assinado digitalmente em 31/12/2024 05:35 )
ANTONIO CARVALHO DE OLIVEIRA NETO

DISCENTE
Matrícula: 2022014356

(Assinado digitalmente em 20/12/2024 18:50 )
LETICIA SEABRA FERREIRA

DISCENTE
Matrícula: 2023007516

Visualize o documento original em https://sipac.unifap.br/public/documentos/index.jsp
informando seu número: 326, ano: 2024, tipo: ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO, data de

emissão: 04/12/2024 e o código de verificação: bb96a1f7cb
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